

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya yang menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Oktober 2020

Penulis

Materai 6000

Aulatul Aliyah
NIM : 153800057

ABSTRAK

Nama : Aulatul Aliyah, NIM 153800057, Judul Skripsi : **“Pemberdayaan Anak Jalanan Melalui Program Kewirausahaan Sosial Di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur”** Tahun 2020 M.

Banyak yang memandang buruk terhadap anak jalanan karena anak jalanan identik anak yang liar, anak yang kurang berpendidikan dan anak yang tidak memiliki tempat tinggal. Dengan demikian, Yayasan Nara Kreatif hadir untuk memberdayakan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial dan pendidikan

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemberdayaan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial dan pendidikan di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur? 2) Apa manfaat pemberdayaan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur? 3) Apa saja faktor pendukung dan penghambat dalam pemberdayaan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur?

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Untuk mengetahui pemberdayaan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial dan pendidikan di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur. 2) Untuk mengetahui manfaat pemberdayaan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial dan pendidikan di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur. 3) Untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat dalam pemberdayaan anak jalanan melalui program kewirausahaan sosial di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif, karena ingin menggambarkan objek penelitian berdasarkan fakta-fakta yang terjadi di tempat penelitian. Sedangkan teknik pengumpulan data dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi.

Dapat disimpulkan bahwa anak jalanan yang ada di Yayasan Nara Kreatif diberdayakan melalui dua program. *Pertama*, program kewirausahaan sosial yang terdiri dari dua bagian yaitu: daur ulang sampah dan Bank Sampah. *Kedua*, program pendidikan adalah sekolah kejar paket A, B dan C secara gratis. Manfaat yang didapat selama anak jalanan tinggal di Yayasan Nara Kreatif adalah manfaat pendidikan, spiritual, sosial dan ekonomi. Faktor Pendukung terlaksananya program di Yayasan Nara Kreatif adalah: Adanya kerja sama dengan pihak lain, dukungan dari para donatur, kepercayaan orangtua terhadap program yang ada di Yayasan Nara Kreatif, partisipasi anak jalanan, sarana dan prasarana cukup memadai. Adapun hambatan yang dialami oleh Yayasan Nara Kreatif diantaranya : kurangnya tenaga pendidik, kegiatan siswa tidak terpantau merata dan belum tersebarnya program di wilayah tersebut.

Kata Kunci : Pemberdayaan, Anak Jalanan, Program, Kewirausahaan Sosial.

ABSTRACT

Name: Aulatul Aliyah, NIM 153800057, Thesis Title: "**Empowering Street Children Through the Social Entrepreneurship Program at the East Jakarta Nara Kreatif Foundation**" Year 2020 M.

Many people look badly on street children because street children are identical to wild children, uneducated children and children who do not have a place to live. Thus, the Nara Kreatif Foundation is here to empower street children through social entrepreneurship and education programs.

Based on the background, the problem formulations in this study are: 1) How is the empowerment of street children through social entrepreneurship and education programs at the Nara Kreatif Foundation, East Jakarta? 2) What are the benefits of empowering street children through the social entrepreneurship program at the East Jakarta Nara Kreatif Foundation? 3) What are the supporting and inhibiting factors in empowering street children through the social entrepreneurship program at the East Jakarta Nara Kreatif Foundation?

This study aims to: 1) To determine the empowerment of street children through social entrepreneurship and education programs at the Nara Kreatif Foundation, East Jakarta. 2) To find out the benefits of empowering street children through social entrepreneurship and education programs at Yaysan Nara Kreatif East Jakarta. 3) To determine the supporting and inhibiting factors in empowering street children through the social entrepreneurship program at the Nara Kreatif Foundation, East Jakarta.

In this study the authors used qualitative methods, because they wanted to describe the object of research based on the facts that occurred in the research place. While the data collection techniques used observation, interviews and documentation.

It can be concluded that street children at the Nara Kreatif Foundation are empowered through two programs. First, the social entrepreneurship program which consists of two parts, namely: waste recycling and the Waste Bank. Second, the education program is chasing school packages A, B and C for free. The benefits obtained while street children stay at the Nara Kreatif Foundation are educational, spiritual, social and economic benefits. Supporting factors for the implementation of the program at the Nara Kreatif Foundation are: Collaboration with other parties, support from donors, parental trust in the existing programs at Yaysan Nara Kreatif, participation of street children, adequate facilities and infrastructure. The obstacles faced by the Nara Kreatif Foundation include: lack of teaching staff, student activities are not evenly monitored and the program has not spread in the region.

Kata Kunci: Donation, Street Children, Programs, Social Entrepreneurship.



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN
BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : -
Hal : **Ujian Skripsi**
a.n Aulatul Aliyah
NIM : 153800057

Kepada Yth
Dekan Fakultas Dakwah
UIN SMH Banten
Di -
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermauklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Aulatul Aliyah, NIM:153800057**, Judul Skripsi: **Pemberdayaan Anak Jalanan Melalui Program Kewirausahaan Sosial Di Yayasan Nara Kreatif Jakarta Timur**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqosyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak/Ibu kami ucapkan terima kasih.
Wassalamualaikum Wr.Wb

Serang, 25 Oktober 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I, M.A
NIP : 19780325 200604 1 001

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP: 19750604 200604 1 001

**PEMBERDAYAAN ANAK JALANAN MELALUI PROGRAM
KEWIRAUSAHAAN SOSIAL DI YAYASAN NARA KREATIF
JAKARTA TIMUR**

Oleh:

AULATUL ALIYAH

NIM 153800057

Menyetujui,

Pembimbing 1

Pembimbing II

Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I, M.A

NIP : 19780325 200604 1 001

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.

NIP : 19750604 200604 1 001

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan

Pengembangan Masyarakat Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.

NIP : 19631115 199403 1 002

Eneng Purwanti, M.A.

NIP : 19780607 200801 2 014

PENGESAHAN

Skripsi a.n Aulatul Aliyah, NIM 153800057, judul Skripsi : *PEMBERDAYAAN ANAK JALANAN MELALUI PROGRAM KEWIRAUSAHAAN SOSIAL DI YAYASAN NARA KREATIF JAKARTA TIMUR* telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 10 November 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang 16 November 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr.Umdatul Hasanah S.Ag., M.Ag
NIP : 19700529 199603 2001

Gian Nova Sudrajat Nur, M. Hum
NIP : 199111062019031011

Anggota

Penguji I

Penguji II

Hj. Azizah Alawiyah. B.Ed, M.A
NIP : 19771215 201101 2 004

Hilda Rosida, S.S.,M.Pd
NIP : 198311212011012011

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I, M.A.
NIP : 19780325 200604 1 001

A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP : 19750604 200604 1 001

MOTTO

...إِنَّ أَحْسَنَكُمْ لَأَنْفُسِكُمْ

“Jika kalian berbuat baik, sesungguhnya kalian berbuat baik bagi diri
kalian sendiri ...”
(QS al-Isrâ/ 17: 7)

PERSEMBAHAN

Sujud syukurku sembahkan kepada-Mu ya Allah, Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang. Atas takdir-Mu Penulis bisa menjadi pribadi yang berfikir, beriman dan bersabar. Semoga keberhasilan ini menjadi salah satu langkah awal untuk masa depanku dalam meraih cita-cita.

Skripsi ini merupakan persembahan yang istimewa untuk orang tua yang telah merawat dan membesarkan dengan penuh kasih sayang, terima kasih atas doa dan dukungan selama penulis menempuh pendidikan.

Persembahan istimewa teruntuk Ayah dan Mamah yang telah merawat dan membesarkan laki-laki yang kini menjadi pendamping hidupku, terima kasih atas dukungan, perhatian dan kebijaksanaannya. Untuk Suamiku tercinta Muhammad Fathunnizam, S.Sy terima kasih atas segala dukungan dan perhatian, semoga kita selalu bersama dan dapat mewujudkan setiap mimpi serta harapan keluarga kecil kita di masa mendatang.

Penulis persembahkan sebuah karya ini teruntuk putraku Muhammad Fachri Hisyam yang ikut berjuang semenjak dalam kandungan hingga tumbuh menjadi anak yang pintar, lucu dan menggemaskan. Terima kasih Nak, telah hadir dalam kehidupan dan tumbuh kembang dengan baik menjadi anak soleh, berilmu dan berakhlak mulia.

Teruntuk sahabat-sahabatku Inda Sulfiana, Tita Ghea Tansia, Nizmatul Laili dan Hana Purnamasari, terima kasih telah menjadi tempat berteduh, menjadi tempat bersandar serta berbagi selama penulis menempuh pendidikan dikampus tercinta.

Untuk teman-teman seperjuangan jurusan PMI terima kasih telah menjadi keluarga yang saling mengingatkan dan membantu selama duduk dibangku kuliah, semoga sukses dan menjadi manusia yang bermanfaat untuk semua orang.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Aulatul Aliyah, lahir di Tangerang, 01 Desember 1995. Penulis beralamat di Jl.Ee No 6a RT 013 RW 009, Kelurahan Sukabumi Utara, Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta Barat.

Jenjang pendidikan yang ditempuh penulis adalah: MI Al-Jauharatun Naqiyah lulus tahun 2009, MTs. Al-Jauharatun Naqiyah lulus tahun 2012, MA. Al-Jauharatun Naqiyah lulus tahun 2015. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut Penulis tinggal di Pondok Pesantean Al-Mustajib Madarijul Ulum yang berlokasi di Kebon Kubil, Cipocok Jaya, Kota Serang. Penulis aktif di Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Pramuka sebagai anggota, selain itu Penulis juga ikut bergabung menjadi relawan Bantenologi. Penulis aktif diberbagai kegiatan kemasyarakatan diantaranya ikut berpartisipasi menjadi perwakilan lomba di berbagai kesempatan mewakili Kecamatan Mekar Baru ke tingkat Provinsi, aktif di Taman Baca Mekar baru, dan menjadi relawan mengajar di Yayasan Al-Khafi Kota Serang. Demikian riwayat hidup yang pernah Penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam pada Fakultas Dakwah.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillahirabbil'alamin. Seiring dengan *rahmat* Allah, serta *barokahnya*, skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik. Sujud syukur penulis sembahkan kepadaMu ya Allah SWT. Atas takdirmu penulis bisa menjadi pribadi yang berpikir, beriman, berilmu dan bersabar. Semoga ilmu yang penulis dapatkan ini bermanfaat untuk agama, nusa, bangsa dan negara.

Shalawat dan salam teriring *mahabbah* semoga senantiasa tecurahkan kepada Rasulullah Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat, dan orang-orang yang mengikuti ajaran beliau hingga hari Akhir. Dialah Nabi utusan Allah yang terakhir dan tiada Nabi setelahnya. Kemuliaannya lebih utama dari pada manusia dan makhluk lainnya, Dialah manusia pilihan yang paling bertakwa dan paling taat akan perintah-perintah Allah, Rasul yang sangat mencintai umatnya, ridha Allah agar bisa hidup berdampingan dengan Rasulullah saw di surga merupakan cita-cita hambanya.

Penulis juga sadar sepenuhnya bahwa diri ini telah melibatkan kepada banyak pihak yang telah berkontribusi langsung maupun tidak langsung dalam penulisan skripsi ini. Penulis juga ingin menyampaikan ungkapan rasa terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada para pihak yang telah menanamkan jasa baik berupa bimbingan, arahan serta bantuan yang diberikan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Oleh karena itu, ucapan terima kasih diberikan kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag., Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Ibu Eneng Purwanti, M.A., Ketua Program Studi dan Ibu Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A sebagai Sekretaris Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Bapak Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I, M.A., Sebagai Dosen Pembimbing 1 dan Bapak A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A., Sebagai Dosen Pembimbing 2 yang telah berkenan meluangkan waktu, tenaga, pikiran dan kesabarannya untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh dosen dan civitas akademika Fakultas Dakwah, terima kasih atas ilmu dan bimbingannya. Seluruh staff Akademik, Program Studi, dan Perpustakaan terima kasih atas bantuan dalam upaya membantu memperlancar penyelesaian skripsi ini.
6. Kak Rizi, Kak Taufiq, Kak Raina, staff Yayasan Nara Kreatif, anak-anak asuh Yayasan Nara Kreatif serta para responden yang telah membantu proses kelancaran dalam memperoleh data-data yang diperlukan untuk penelitian ini.
7. Teruntuk kedua orangtuaku terima atas setiap kasih dan sayangnya serta doa sepanjang masa dan dukungannya selama Penulis menempuh pendidikan. Segala hormat penulis persembahkan.

8. Seluruh keluarga besarku yang senantiasa memberi dorongan, semangat, cinta kasih dan motivasi agar penulis tetap semangat dalam menempuh studi di kampus tercinta ini.
9. Sahabat-sahabatku seperjuangan di Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam yang tidak mungkin dapat Penulis sebutkan satu persatu, yang senantiasa menebarkan benih-benih keceriaan dalam bingkai kebersamaan baik suka maupun duka. Segala kasih dan sayang Penulis sembahkan.

Besar harapan penulis, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi siapa saja yang memerlukannya dan dapat memberikan *khazanah* baru dalam dunia akademik. Sebagai manusia *dho'if*, yang memiliki keterbatasan dan kekurangan, tentunya skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Akhirnya, hanya kepada Allah SWT. juga kita memohon agar apa yang telah kita lakukan menjadi suatu investasi yang sangat berharga dan kelak dapat membantu kita di *Yaumul Akhir*.

Serang, November 2020

Penulis

Aulatul Aliyah

15380057